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《联合国气候变化框架公约》第二

十八次缔约方大会（COP28）于 11 月

30 日 至 12 月 12 日 在 阿 联 酋 迪 拜 举

行。大会期间，不少中国企业展示了

在可持续发展领域的创新产品和技

术，受到与会人士广泛关注。“中国可

再生能源发展迅速，阿联酋正在推进

能源转型，希望更多中国企业参与到

这一进程中。我们需要用更有效的合

作和行动守护我们的未来。”阿联酋气

候变化和环境部部长玛丽亚姆在接受

本报记者专访时表示。

“期待看到更
多来自中国的绿色
产品及应用”

在大会开设的摆渡车乘车点，一辆

辆蓝色或绿色涂装的巴士整齐排列，等

待接送乘客往返会场。记者和不少排

队的乘客登上了中国苏州金龙公司生

产的海格电动巴士。抵达后，一名乘客

和他的朋友说：“经常听说中国新能源

汽车质量不错，今天第一次乘坐，体验

很好，车内凉爽，座椅舒适。”

据了解，苏州金龙提供了专为适

应阿联酋气候条件而设计的纯电动巴

士，制冷效果更好，电池容量更大。车

辆还配有全景环视系统和特殊的防撞

系统。大会开幕以来，车辆运行状况

良好。不仅苏州金龙，宇通客车、比亚

迪等公司的电动大巴也在为大会提供

摆渡巴士服务。

进 入 会 场 ，不 少 来 自 广 东 绿 通

的电瓶车在展馆间穿梭。“不管是操

控 性 还 是 舒 适 度 ，中 国 电 瓶 车 都 十

分 出 众 。”电 瓶 车 司 机 阿 尼 西 说 ，他

在 迪 拜 世 博 城 已 经 工 作 7 个 月 ，在

COP28 期间被安排驾驶中国品牌电

瓶车提供接送服务。现场观众纳吉

拉告诉记者：“在中东地区能够看到

越 来 越 多 的 中 国 品 牌 电 动 车 。

COP28 期间使用电动汽车提供接送

服 务 ，是 以 实 际 行 动 应 对 气 候 变 化

的举措。期待看到更多来自中国的

绿色产品及应用。”

大会期间，中企产品也为各类主

题边会、研讨会等提供保障。在中国

角主题边会现场，讲台一侧的屏幕上

正实时显示转写的中英文发言内容

及翻译。“这个同传系统转录识别准

确度很高，可以及时显示发言内容，

对我们很有帮助。”科大讯飞提供的

同传产品，给来自安哥拉的与会代表

塔妮娅留下深刻印象。

“共同推动清
洁 能 源 技 术 创 新
进步”

海岸边风机环绕，光伏组件整齐

排列，绿树点缀其中……在迪拜世博

城的“知识中心”，迪拜丽晶国际学校

的中学生们围着中国电建展台的风电

项目沙盘听讲。“这是中企承建的阿联

酋首个风电项目——阿联酋风电示范

项目，不久前已投入运营、并网发电。”

中国电建集团国际工程有限公司总经

理唐玉华介绍，中国电建在中东和世

界其他地方建设了大量可再生能源发

电站。

中国金风科技股份有限公司展示

了清洁能源创新技术、整体解决方案

和可持续发展成果。金风科技董事长

武钢表示：“风电产业链可以为全球应

对气候变化作出贡献。公司将积极携

手各方伙伴，共同推动清洁能源技术

创新进步。”

中建中东公司展台前，一座充满

绿意的建筑模型颇为醒目。展台工

作 人 员 正 为 访 客 介 绍 生 态 城 市 概

念 、外 墙 自 控 温 技 术 方 案 等 。 大 会

期间，中建中东公司发布了《中国建

筑服务海湾国家可持续发展报告》，

介绍了公司在精品工程、科技创新、

社区共赢等方面取得的成果。该公

司董事长王少峰表示，公司将持续推

进在绿色低碳建筑、智能建造等方面

的技术研发与应用，助力中东地区经

济转型。

在 COP28 中国角，中国能建用沙

盘展示了一套生态绿能系统。系统通

过绿电能源提供电力，结合反渗透等

海水淡化技术产出淡水，并可结合电

解水技术，制备绿氢、绿氨和绿色甲

醇。中国能建国际集团总经理乔旭斌

介绍，中国能建在新型储能、绿氢制储

运用、高空风能、深远海风能、多能互

补等领域取得一批技术成果，为实现

绿色低碳发展积极提供解决方案。正

在参观沙盘的土耳其生命气候与能源

公司总经理拉马丹·阿斯兰表示：“中

国在新能源产业领域处于世界领先位

置，我们希望与中国企业加强新能源

合作。”

“加强交流合
作是应对气候变化
的正确选择”

大会期间，由《联合国气候变化

框 架 公 约》秘 书 处 和 中 国 一 家 绿 色

科 技 企 业 共 同 发 起 的《数 字 化 生 态

文 明 国 际 气 候 行 动 倡 议》正 式 启

动。该倡议旨在通过数字化手段促

进 国 际 间 的 信 息 共 享 ，鼓 励 更 多 全

球 伙 伴 参 与 其 中 ，加 强 各 方 在 气 候

行动上的沟通与协作。“该倡议有助

于 分 享 各 政 府 机 构 、企 业 的 气 候 治

理 经 验 和 知 识 ，我 们 对 此 十 分 欢

迎。”《联合国气候变化框架公约》秘

书 处 全 球 气 候 行 动 负 责 人 托 德·爱

德 华 兹 表 示 ，应 对 气 候 变 化 需 要 更

多 方 面 共 同 参 与 ，进 一 步 提 升 行 动

的广度和深度。

在与《联合国气候变化框架公约》

全球创新中心共同举办的活动上，华

为公司联合多家机构发布《推动双转

型的双技能：定义绿色和数字技能与

工作》白皮书，为绿色数字技能制定新

的分类，并为相关领域人才培养提出

建议。匈牙利气候无任所大使芭芭

拉·博托斯表示，面对新的工业和技术

挑战，技能人才培养必须满足新的需

求，华为等行业参与者在这方面已做

好准备。“培养技能人才，不断提升技

能水平，在绿色转型过程中具有重要

意义。”

隆基绿能科技股份有限公司联合

中华环保联合会在 COP28 设立光伏

角，围绕技术创新、海水淡化、高耗能

企业脱碳转型、绿电绿氢等举办 20 余

场系列活动；能链智电分享了数字化

“能源大脑”项目，为解决能源行业的

高能耗、高排放和供需不匹配等问题

提供方案；小米集团发布气候行动白

皮书，展示为应对全球气候变化挑战

所采取的行动……中国企业机构积极

分享绿色低碳发展实践和经验，受到

广泛关注。

“近年来，中国在推动能源低碳转

型、促进可持续发展方面成就显著，中

国企业也越来越多地参与到全球应对

气候变化行动中并发挥重要作用。”世

界可持续发展工商理事会会长兼首席

执行官贝德凯表示，“加强交流合作是

应对气候变化的正确选择，我们必须

采取更强有力的行动。”

“从清洁能源发展到生物多样性

保护，中国推动可持续发展的经验值

得借鉴。”玛丽亚姆表示，阿联酋正朝

着实现 2050 年净零排放目标前进，阿

中在相关领域合作有着广阔空间。

（本报迪拜 12月 12日电）

中企绿色技术和创新方案在 COP28获广泛关注

“中国推动可持续发展的经验值得借鉴”
本报记者 任皓宇 张志文 管克江 李红梅

■国际视点R

新华社联合国 12月 11日电 （记者王

建刚）联合国 11 日为 2024 年人道主义援助

活动发起 464 亿美元的募捐呼吁，以重点

帮助全球近 1.81 亿面临灾难性饥饿、大规

模流离失所和疾病的群体。

联合国负责人道主义事务的副秘书长、

紧急救援协调员马丁·格里菲思当天在发布

《2024年全球人道主义状况概览》时说：“截

至目前，今年的捐款已达 200亿美元，但这仅

是所需资金的 1/3。如果不能在 2024 年提

供更多帮助，人们将为此付出生命的代价。”

格里菲思在介绍联合国人道主义工作

者为来年设定的目标时说，尽管全世界有

3 亿人需要援助，但人道主义应对工作将

只能针对其中近 1.81 亿最有需要的人群。

与 2023 年所需的 570 亿美元相比，为 2024
年提出的募捐目标大幅减少。他呼吁各个

机构采取具有针对性和决断力的工作方

法，以实现其援助目标。

格里菲思强调，除资金紧缺外，人道主

义工作者以及他们所援助人群的安全同样

至关重要。

联合国最新发布的《2024年全球人道主

义状况概览》确定了三个推升需求的关键驱

动因素：不断加剧的冲突、正在恶化的全球

经济形势以及日益严峻的气候紧急情况。

联合国为2024年人道援助发起464亿美元募捐呼吁

据新华社日本大阪电 （记者姜俏梅）

今年是南京大屠杀惨案发生 86 周年。日

本市民组织“延续南京记忆会”日前在大阪

举行集会，呼吁日本民众结合当今世界形

势重新审视南京大屠杀的历史教训和现实

意义，强调不忘历史、构筑和平的重要性。

“延续南京记忆会”创始人、日本铭心

会会长松冈环致辞呼吁勿忘南京大屠杀历

史。她说：“我从 35 年前开始去南京实地

调查，采访收集南京大屠杀幸存者证言，并

在日本收集侵华日军老兵的证言，在此过

程中痛感南京大屠杀给幸存者造成的伤痛

至今仍未消失。”

随后，参加集会的全体人员起立，为在

最近一年去世的南京大屠杀幸存者默哀。

在日中国学者高文军在集会上发表演

讲，介绍自己与松冈环历时数年共同调查

南京太平门屠杀惨案的艰辛过程。基于这

一调查，松冈环出资拍摄了纪录片《太平门

消失的 1300 人》，再现这一惨案，几名侵华

日军老兵在片中面对镜头承认了当年屠杀

无辜中国百姓的历史。

集会主办方还放映了介绍美国医生罗

伯特·威尔逊的电影纪录片。影片讲述了

南京大屠杀期间，威尔逊冒着战火全力抢

救中国受难民众的故事。

150 余名日本民众参加当天集会。野

村女士在集会现场告诉记者，她担忧地看

到，日本学校的近现代史课程中根本没有

涉及日军侵华历史，很多日本年轻人都不

知道这段历史，“这是一个大问题”。

每年都来参加集会的木村先生批评日

本政府对否认南京大屠杀的声音没有任何

回应。他说，日本政府大幅增加防卫费，人

们应该警惕朝着重蹈战争覆辙危险方向发

展的苗头。

“延续南京记忆会”于 2014 年成立，每

年定期举办关于南京大屠杀的集会。

日本市民组织集会呼吁勿忘南京大屠杀历史

本版责编：邹志鹏 赵益普 郑 翔

据新华社巴西利亚电 （记者卞卓丹）

南方共同市场（南共市）日前在巴西里约热

内卢举办的第六十三次首脑会议上宣布，

玻利维亚成为南共市正式成员国。

南共市轮值主席国巴西总统卢拉对

玻利维亚的加入表示欢迎，称随着玻利维

亚的加入，南共市的国内生产总值将增加

430 亿 美 元 ，将 有 更 多 资 金 支 持 区 域 一

体化。

1991 年 3 月，阿根廷、巴西、巴拉圭和

乌拉圭四国总统在巴拉圭首都亚松森签署

《亚松森条约》，宣布建立拉美区域一体化

组织南方共同市场。1995 年 1 月，南共市

正式启动。此后，玻利维亚成为南共市联

系国。因未获得巴西同意，玻利维亚一直

未能成为南共市正式成员国。2023 年 11
月 ，相 关 提 案 终 获 巴 西 联 邦 参 议 院 审 议

通过。

玻利维亚成为南共市正式成员国


